

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

OFICIALES ZAPATEROS

Tanto de calzado para señora como para caballero se necesitan en el taller de Cristóbal Massanet—Call, 4, 6 y 8.

Fuera de España

Stambouloff en Turquía

El incansable dictador búlgaro trae de nuevo ocupada la atención de la prensa. El viaje que ha hecho á Turquía es objeto de extensos comentarios y más que en otras naciones inspira recelos en Francia y en Rusia.

La prensa inglesa afirma que nada tiene que ver ese viaje con la independencia de Bulgaria; pero como quiera que no explíe al propio tiempo á que se debe la ida de Stambouloff á Constantinopla, de ahí que no convenza á nadie la negativa de *The Times* y de *The Standard*. Los conservadores ingleses tienen interés en no despertar las suspicacias de Rusia y tratan de presentar como una excursión de recreo lo que dista mucho de serlo, á no dudarlo. No es probable que el primer ministro de Bulgaria haya ido á conferenciar con Abdul-Hamid por el único gusto de ofrecerle sus respetos; máxime sabiendo que este viaje había de ser interpretado en un sentido poco favorable para la tranquilidad de Europa.

Cuando hubo la ejecución del mayor Panitz, entonces también como ahora después de las ejecuciones de Sofía, el señor Stambouloff entabló negociaciones con la Puerta á fin de ver si le era posible recabar la independencia de Bulgaria, fundándose en que en tanto que no tuviera su gobierno completa libertad de acción, no podría reprimir con mano fuerte las maquinaciones de los enemigos interiores y exteriores. Entonces no fué él en persona á Turquía, sino que envió un comisionado. Durante los primeros días pudo creerse que el agente búlgaro obtendría pleno resultado. Amenazado el Sultán por Stambouloff de que si no se accedía de grado á su pretensión, la pondría en planta por la fuerza, parecía que iba á ceder. Comprendiendo, sin embargo el riesgo que corría si Rusia, que no quería tal arreglo, tomaba á mal su resolución, consultó con el Embajador de aquella potencia y la respuesta que obtuvo fué causa de la negativa formal que dió á la Puerta y lo que por entonces decidió del término de las negociaciones. Rusia dijo que desde el momento en que una potencia cualquiera quebrantara el tratado de Berlín, ella por su parte no lo observaría tampoco y las consecuencias serían fatales para todos. Bulgaria, comprendiendo que no había llegado la ocasión propicia, se aguantó y esperó.

Pero de entonces acá, han variado por completo las circunstancias. Rusia, por razón de los desastres interiores que ha experimentado, como son la pérdida de cosechas y el hambre consiguiente, la mala situación financiera que de ello resulta, la epidemia actual, y el mal estado en que se hallan el armamento de su ejército y los medios de transporte para verificar una concentración rápida, al decir de los inteligentes, no puede de ninguna manera, á no ser que se halle decidida á jugar el todo por el todo, á emprender una campaña que, empezada en Bulgaria podría repercutir á orillas del Vístula y acabar en el Neva ó en el Sprie, según los azares de la lucha. Bulgaria desde entonces, ha adquirido amistades poderosas. Las tenía sin duda cuando dió el primer paso que hemos relatado, á raíz de la ejecución del mayor Panitz. Ahora estas amistades son explícitas y tanto Austria, que es la que tiene un interés más directo, como Alemania é Italia, parece que están prestas á sostener las pretensiones de Stambouloff. Este por lo mismo, se siente con más arrebato, y siguiendo los impulsos de su carácter por todo extremo decidido, no ha querido confiar á un emisario suyo la tarea que él mismo va á desempeñar cerca del Sultán. Va él en persona, y recordando las palabras que pronunció cuando la fiesta de los Santos Patrones de Bulgaria: «esperemos que con la ayuda de Dios, dentro de un año podremos celebrar esta fiesta en el seno de una Bulgaria independiente», bien puede creerse que esta campaña que ha

emprendido el ministro búlgaro, y al revés de lo que creen los periódicos franceses, ha de ser coronada por un éxito completo.

Quizá no sea así, quizá Rusia al sentirse herida en su amor propio quiera volver por sus fueros y se decida á jugar la última carta: el empleo de la fuerza. Si esto sucede, es muy posible que la conflagración europea que tanto se teme estalle al cabo. Stambouloff, que es el que se apoderó de la Rumelia oriental por un acto de fuerza de una audacia inaudita, no es probable que retroceda para proclamar la independencia de Bulgaria. Si así sucede, si Bulgaria á pesar de Rusia y de Turquía persiste en querer sostener á la faz de Europa la legitimidad de la dinastía de Coburgo y del gobierno de Stambouloff, prescindiendo en absoluto de lo que puedan pensar Rusia y Francia, es casi seguro que estas han de oponer su veto á la decisión del dictador, y que éste, por su parte, se atrevera sabiendo que tiene guardadas las espaldas, á concitar una rebelión general contra Turquía y Rusia, para ver si de esta manera logra alzarse con toda la Macedonia, que es, á lo que parece, su pensamiento fijo en este momento.

Inglaterra ha de ver con gusto ese embrollo que se presenta en el horizonte político de Rusia, y de ahí que pretendan los periódicos conservadores y aún los liberales, que el viaje de Stambouloff carece de la importancia política de que se le ha querido revestir.

Esta es la cuestión más grave que se presenta en el campo de la política internacional. Si se empeña el primer ministro búlgaro en llevar adelante su idea, si no quiere una vez más humillarse ante Rusia, si quiera esa humillación no sea vergonzosa, dada la distancia de fuerzas de que disponen ambas naciones, lo probable es que Alejandro III, tanto ó más tenaz en sus propósitos que Stambouloff, se decida á una acción ofensiva que en primer término ha de ser desastrosa para Bulgaria, si quiera en el curso de la lucha que se entable luego salga Bulgaria favorecida.

La crisis ministerial de Inglaterra toca á su término y en el momento en que escribimos estas líneas debe hallarse resuelta. Gladstone ha ido á Osborne á presentar á la Reina Victoria la lista de los nuevos ministros que han de constituir gabinete con él. No se sabe aún de fijo si habrá variación alguna en la lista que se da hoy como segura. Por de pronto los ministros que parece serán nombrados son: Harcourt, de Hacienda; Morley, de Irlanda; Campbell Banneman, de la Guerra; Towler, del Interior; Herchell, de Justicia; Shaclepeere de la Agricultura; Figley Bryse, de Escocia; Aquant, vice-presidente del Consejo de Ministros y Epassey, Virrey de las Indias.

El hambre en la India

Horrorosa ha sido el hambre de Rusia, en que toda Europa tenía los ojos fijos; pero muy pálida si se compara con la que agota en los actuales momentos las misteriosas llanuras de exuberante vegetación de la sagrada India. No es posible formarse idea de lo que son las hambres en aquel país petrificado por la religión y caldeado por un sol agotado de todas las energías; hambres que con extraña regularidad se repiten cada quince años, como si obedecieran á un fenómeno meteorológico ó astronómico.

La última se reprodujo en 1876. Entonces murieron más de cinco mil personas de inanición y de las enfermedades que sirven de fúnebre cortejo á la miseria.

La actual empezó ya el año pasado, pues las lluvias fueron escasísimas, pero el temor, muy fundado, de otra hambre tan horrorosa como la de 1876, influyó más en el malestar y desasosiego que empezó á sentirse, que la miseria real y positiva, pues las cosechas aunque muy escasas, fueron suficientes para ir tirando, como vulgarmente se dice, aunque no permitieron—y es lo grave—hacer acopio de provisiones para este año, en que se ha presentado la miseria con todos sus horrores, por no haberse recolectado nada, ni haber rociado las nubes con una sola gota de agua los vastísimos campos sedientos.

El cuadro es horrible. Todo, fuentes, lagos, pozos, ríos, todo está seco. En las extensas llanuras, no se ven más que vegetales tostados, esqueletos de animales, miserias al deas pobladas por moribundos y un sol que cae como plomo derretido sobre una tierra ardiente. El gobierno inglés ha establecido algunos campamentos, desgraciadamente no muy ricos en provisiones y donde van á refugiarse millares de habitantes, famélicos, hundidos los ojos, descajados, los huesos salientes y una flacura tan grande que dan pavor.

Y lo más grave es que amenaza prolongarse por muchos años esta hambre tan espantosa, pues no tardarán á raltar las semillas y los animales, pues los habitantes de muchas regiones los han empleado ya en su nutrición. En otros puntos, faltando el forrage, se han visto precisados los campesinos á quitar las hojas que servían de techo á sus viviendas para alimentar á los animales hambrientos.

Los esfuerzos que realiza el gobierno inglés resultan ineficaces para remediar tan gigantesca desgracia y las muertes se cuentan por millares. Y en verdad, más que por hambre mueren por sed, pues ayudan á ello las preocupaciones religiosas de los indios. Sabido es que jamás un hombre de las clases elevadas de *brahmanes*, *kátrías*, *vassyas* ó *sudras* se atreverá á beber del agua en que un infeliz paria haya colocado un vaso ó haya proyectado su sombra. Desde este punto de vista, durante estas grandes calamidades es menos desgraciada la suerte de los hombres malditos que la de los procedentes de las partes superiores del cuerpo de *Brahma*. Esta creencia se halla muy arraigada entre las clases populares, que son las que sufren con más rigor las consecuencias. Para obviar esta dificultad, el gobierno inglés ha concedido préstamos por treinta años con un tres por ciento de interés, gracias á los cuales pueden abrirse numerosos pozos. Actualmente se están construyendo más de 10,000.

Pero también, con respecto á los alimentos, les perjudican notablemente sus preocupaciones religiosas, pues según éstas, un individuo de las castas elevadas debe preferir la muerte por hambre á aceptar un manjar ofrecido por un hombre que no pertenezca á aquéllas. Por este motivo muchos se niegan á aceptar los socorros del gobierno inglés.

Y no es, conforme hemos indicado, solamente de hambre y de sed de lo que mueren aquellos desgraciados, sino que la mayoría sucumben á las enfermedades. Cuando, después de un largo ayuno toman un poco de alimento, son atacados de una disenteria que les hace sucumbir rápidamente. Pero el mal más grave es una fiebre especial que acompaña al hambre. Suele aparecer esta fiebre cuando la debilidad se halla ya en el último extremo. Entonces los remedios son impotentes y la muerte es inevitable. Los desgraciados que, aunque mal nutridos, han podido resistir á las otras perniciosas influencias, sucumben generalmente á los ardores de esta fiebre.

Los muertos, amontonados, llenan las calles y los bordes de los caminos. Algunos infelices se arrastran pensosamente hasta los bosques en busca de un poco de agua para apagar la sed que los devora, pero no tardan en ser devorados por otro enemigo: las fieras. Son los únicos que no quedan insepultos; les sirven de sepulcro los animales feroces.

Según el relato de Mr. Franck van Allen, publicado en *La Nature*, de donde tomamos casi todos estos datos, el gobierno inglés ha llegado, en lo que se refiere á medidas para disminuir el hambre, á donde humanamente podía llegar; pero no deja de encerrar un fondo de verdad lo que dice Duces: que los hombres muchas veces hacen el hambre, como lo están demostrando las preocupaciones religiosas de los indios, contribuyendo poderosamente á su desgracia.

Un navegante escéntrico

Con este título, *El Telegrama* de la Coruña del sábado, publica la siguiente curiosa historia:

«El día 5 del actual divisó el vigía del vapor correo de la Habana *Veracruz*, que

fondeó ayer en nuestro puerto, un pequeño barco que parecía abandonado.

Avisado el capitán Sr. Cardona, ordenó que se detuviese el *Veracruz*, cuando se hallaba al habla del referido barquito.

Entonces pudo verse que se hallaba tripulado por un hombre de mediana edad, de buena presencia, corpulento, y que en su conversación demostraba tener gran cultura.

—¿Es Vd. náufrago?—preguntóle el capitán del *Veracruz*.

—No señor; he salido del puerto de Atlantic City (Estados Unidos de América) con el propósito de estar para Octubre próximo en Huelva y Palos de Moguer, para asistir á las fiestas del Centenario de Colón, y me he propuesto atravesar el Atlántico en este pequeño barco por gusto (?).

—¿Y confía Vd. en llegar á Huelva en Octubre?

—¡Ya lo creo!—contestó Mr. Andrews—que así se llama el excéntrico capitán—con un aplomo de verdadero *yankée*.

—Bien. Necesitará Vd. víveres, agua, algún instrumento náutico, velamen, etc.

—No, señor—contestó casi escandalizado Mr. Andrews—no carezco de nada. En cuanto á los víveres, voy aprovisionado para tres meses. Pero si Vd. desea hacerme un favor, le rogaré que se digne entregarme esta carta al cónsul de mi nación residente en el primer puerto que arribe.

Y el capitán norteamericano envolvió un objeto pesado con un papel escrito y lo arrojó á la cubierta del *Veracruz*.

El Sr. Cardona, así que llegó á la Coruña, hizo entrega de la carta referida al señor Da Guarda, el cual á su vez la remitió al Sr. Carricarre, cónsul de los Estados Unidos en la Coruña.

El *Veracruz* encontró al *Sapolio*, que así se llama el microscópico barco de Mr. Andrews, á 41 grados, 40 minutos de latitud y 48 grados y 40 minutos de longitud.

Causa verdadero pasmo el aplomo del capitán Andrews, que en un frágil barquito chuelo atraviesa el Océano, solo, expuesto á mil contingencias—una de las cuales sería la de enfermarse y perecer abandonado en medio del mar—y sorprende también el pensar cómo será posible que se entregue al preciso descanso...

De todas veras deseamos que el intrépido y despreocupado marino llegue con toda felicidad al cabo de su viaje, que seguramente formará época en los anales de la navegación.»

NOTICIAS

Del Extranjero

Un redactor del *Paris* ha ido á Mont de Marsan para interrogar á varias personas sobre las corridas de toros que han producido tanto efecto.

El resultado de esta consulta es el siguiente:

El alcalde ha dicho que las corridas han sido un verdadero éxito, pues con sus productos la beneficencia ha podido repartir pan y carne á los pobres de la población; que los toreros se han portado maravillosamente, y no ha habido que imponerles multas.

M. Lacroix, presidente del Consejo general, ha opinado también que las corridas han sido magníficas, y que constituyen ya un espectáculo arraigado en las costumbres del país, muy preferible á otros. En cuanto á la crueldad de la diversión, afirma que es menor que la que existe en el tiro de pichón ó en las carreras de obstáculos, en las cuales los caballos y los *jokeys* se aplastan el cráneo ó se rompen algún hueso.

M. Jumel, diputado de Mont de Marsan, tiene formado un juicio idéntico, y además ha dicho: «El pueblo sentiría gran descontento si se le negara este espectáculo; y se originarían grandes conflictos. Más vale que se revienten unos cuantos caballos al año, si esto ha de servir para que se evite el peligro de que mueran unos cuantos valientes ciudadanos.»

Por su parte otro redactor del *XXV Siècle*, ha interrogado á Mr. Lemaire, secretario de la sociedad protectora de animales, sobre la misma cuestión, y éste, después de varias consideraciones propias de la sociedad á que pertenece, ha dicho que toleraría la muerte de los toros, si se suprimieran los banderilleros, los picadores y los

caballos para evitar cruel derramamiento de sangre.

El *XIX Siècle* anuncia después que en la Cámara se formulará una interpelación con motivo del arraigo que van tomando las corridas de toros en varias comarcas de Francia.

Estos días llaman la atención en París unos caballeros que vestidos con un elegante uniforme, recorren todas las plazas, calles en que hay árboles, jardines, etc., etc., y examinan cuidadosamente todas las plantas y arbustos.

Los expresados señores son sencillamente los encargados de la visita higiénica del arbolado de París que todos los años en la misma época pasan esta revista.

Un ingeniero es el jefe de dicho servicio, que llevan á cabo cinco secciones de empleados, los cuales han de revistar la friolera de 800,000 árboles que adornan las calles, boulevares, plazas, jardines, etc., etc., de la gran ciudad.

El día 15 se verificó en Soukharas un duelo á espada entre el consejero municipal M. Franchi y M. Moulignier, redactor del *Reveil de Soukharas*, resultando el último herido en el brazo derecho.

El lance fué motivado por un artículo publicado por Moulignier que M. Franchi consideró ofensivo.

De la Capital

Ayer por la mañana, en medio de la plaza de Sta. Eulalia dió un vuelco, por cierto inopinado, pues no hay en ella hoy ó pilar capaz de provocarlo, un carro de transporte cargado de hombres que iban á disfrutar de las carreras que se debían verificarse en la fiesta de S. Magín.

Como estaba tan cercana la casa de Socorro no hubo ninguna avería que curar en el cargamento; así fué que levantado y puesto de nuevo al avío el carro prosiguió su camino sin novedad.

A contar con los propósitos manifestados por multitud de personas, hoy por la mañana habrá estado muy concurrida la iglesia de S. Bernardo por muchos fieles que han debido ir á oír misa, según costumbre de muchos años.

La Compañía arrendataria y la fuerza de Carabineros, no descuidada al parecer á los contrabandistas de oficio: pues estos días se han aprehendido 49 bultos de tabaco, que han sido depositados en los almacenes de la Tabacalera.

Si esta sociedad procurase mejorar la calidad del tabaco que expende, pronto se lograría la completa extinción del comercio ilícito que tanto perjudica sus intereses.

Se ha hecho cargo de la Agencia funeraria de la calle de Rubi, D. Antonio de Nicolau.

El lunes próximo, á las nueve de la noche, la Sociedad de Tiro celebrará un baile en el *chalet de Vista Alegre*.

Dada la animación que reina entre la gente joven de las colonias de Portopí y el Terreno, lo mismo que los buenos recuerdos que esta fiesta dejó el año pasado, cabe esperar que la reunión del lunes será brillante y concurrida.

Nos consta que la empresa arrendataria de consumos, deseosa de favorecer en lo posible á los aficionados á la caza y á la pesca, evitándoles el contratiempo de no poder entrar lo que cazaren ó pescaren, mantiene el permiso anteriormente concedido, ó la tolerancia últimamente habida, para que aun después de cerrados los fieltos puedan introducir libre de derechos la caza ó la pesca cobrada personalmente por los mismos aficionados.

Más como quiera que prevaleciendo de esta autorización muchos que no son cazadores ni pescadores han introducido, abrogándose estas cualidades, numerosas piezas sin pagar derechos, dicha empresa ha decidido seguir la misma conducta, si; pero reglamentando la concesión en forma de que cada aficionado de las dos clases descritas, tendrá que proveerse de un permiso escrito que le será facilitado por la misma empresa, el cual deberá exhibir en la puerta ó fieltos por donde quisiera entrar, requisito indispensable para poder utilizar la concesión hecha por la empresa. Este permiso es personal é intransferible y será recogido si lo presenta cualquiera que no sea el mismo interesado á cuyo nombre y favor se expidió, y se pondrá en vigor dentro de algunos días.

Esta noche en la plaza de la Navegación del arrabal de Sta. Catalina tendrá efecto á las diez otro baile de boleros.

Anoche comparecieron en la Inspección de Vigilancia dos consortes mal avenidos, que por reñir y alborotar causaban de vez

en cuando algún escándalo en su casa, los cuales habiendo sido convenientemente amonestados prometieron reconciliarse y vivir en buena amistad y armonía.

En la dotación de la nao *Santa María*, que recuerda y es *fac-simile* de la carabela en que el inmortal Colón partió para descubrir la América y actualmente está anclada en el puerto de Palos, figura como timonel el cabo de mar de segunda clase Lorenzo Coll Mas, natural de Palma de Mallorca.

En el edificio dependencia de la casa de Misericordia vecino á la Rambla y puerta de Jesús han empezado obras que tal vez tienen relación con el proyecto convenido entre la Diputación provincial y el Ayuntamiento, sobre modificación del trazado, del plano y rasante de la plaza de Jesús y de las calles de la Beneficencia, Hospital y Jardín Botánico.

En la calle de Camaró hubo ayer tarde una riña entre dos sujetos, uno de los cuales era deudor de una cantidad de dinero al otro, y no tan solo no quiso devolverse la sino que hasta quiso aporrearle.

Preseñó el caso un vigilante de servicio en aquella calle, detuvo al agresor, lo metió en Capuchinos y dió conocimiento to del hecho á quien debía.

El día 22 de los corrientes en la planta baja de la Delegación de Hacienda se venderán en pública subasta un caballo tasado en 100 pesetas, un carrito en 80, y unas guarniciones en 12.

Y en los almacenes de la Aduana de esta ciudad se celebrará también el mismo día subasta pública para la venta de una caja conteniendo 54 kilogramos de papel impreso, siendo su valor de 10,80 pesetas.

Los Ayuntamientos de Petra y Costitx han publicado á efectos de reclamación y por término de ocho días, los de consumos, sal y gremial obligatorio del presente año económico.

Ayer se verificaron, como de costumbre, las tradicionales carreras en la fiesta religiosa del Arrabal dedicada á San Magín, sin que afortunadamente ocurriese incidente alguno más que el retraso con que empezaron dichas carreras á causa de no haberse obtenido previamente el permiso del dueño del terreno donde aquellas se verificaron, promoviéndose con ello la natural confusión, que terminó con la intervención del Sr. Alcalde, consiguiéndose el permiso apetecido.

En la Casa de Socorro estuvo de guardia el médico municipal Sr. Oliver para prestar sus servicios en caso necesario, desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde.

La fiesta, estuvo, como siempre, animadísima.

No sabemos si esto será uno de los muchos y variados efectos de las famosas y nunca bastante bien ponderadas economías llevadas á efecto por el Gobierno actual, pero es lo cierto que dos despachos telegráficos expedidos en Madrid el día 18 jueves á las once y veinte y cinco minutos de la mañana, llegaron á nuestro poder ayer por la mañana, esto es, unas veinte horas después de haber sido expedidos.

Si nos quejásemos, sería de vicio.

Mañana por la noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.ª—Marcha *El Reloj*, Miquen.
- 2.ª—Sinfonía de la ópera *Paragraph III*, Souppé.
- 3.ª—Preludio del tercer acto del *Anillo de Hierro*, Marqués.
- 4.ª—Terceto del *Chaleco Blanco*, Perrelló.
- 5.ª—Tango *El Negroito*, Verguillas.

No fué pensamiento desacertado el de la empresa de Tranvías de poner trenes especiales para transporte de viajeros al arrabal de Santa Catalina.

Fué imposible calcular el número de personas que utilizaron dichos coches; pero es lo cierto que los que salieron á las últimas horas de la mañana y todos los de la tarde estuvieron completamente atestados de gente, la cual produjo mucha animación en la fiesta de S. Magín.

Las colonias escolares

Y nuestra Comisión Provincial

Sobre este importante asunto, que ya fué objeto de una reciente disposición del Ministerio de Fomento, la Comisión provincial de las Baleares ha adoptado la resolu-

ción que puede verse por la siguiente circular:

«Los principios que informan la R. O. de 26 de Julio último, por la que se recomienda el fomento de las colonias escolares con objeto de sustraer á los niños débiles y enfermizos durante los días más calurosos del estío, de la influencia mortífera de elevadas temperaturas, llevándolos á permanecer una larga temporada en un pueblo de la montaña ó cerca del mar, en donde bien atendidos y alimentados vigoricen su naturaleza, son igualmente aplicables á los acogidos en los establecimientos de beneficencia, como así se hace constar en el preámbulo que precede á la citada Real disposición; y preocupándose esta Comisión provincial de cuanto puede contribuir al desarrollo físico y al perfeccionamiento moral é intelectual de los niños asilados en la Casa de Misericordia, ha acordado autorizar su salida para que puedan permanecer durante algunos meses en el seno de familias de conducta intachable, residentes en los pueblos de la montaña ó del litoral de esta Isla, las que percibirán para atender á su manutención la cantidad de 0'40 pesetas, equivalente á lo que importa su estancia en el referido asilo benéfico.

Los que con el expresado objeto deseen sacar uno ó más niños, deberán presentar sus instancias en la Secretaría de esta Corporación, solicitando la autorización al efecto necesaria, la que les será concedida en cuanto se haya acreditado sumariamente en el expediente la buena conducta del solicitante y de su familia, por medio de los informes de las autoridades locales respectivas.

La Comisión provincial espera que los vecinos de las expresadas comarcas penetrándose de la importancia de esta resolución en bien de la niñez, secundarán los propósitos en que la misma se inspira, admitiendo en el seno de sus familias á estos seres desvalidos, y comunicándoles con su ejemplo los sanos sentimientos y las puras costumbres que les distinguen, con lo cual ejercerán una obra de caridad digna de todo elogio.

Palma 19 de Agosto de 1892.—El Vicepresidente, Alejandro Rosselló.—P. A. de la C. P., Silvano Font, Secretario.»

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer empezó bajo la presidencia del Teniente de Alcalde Sr. Aguiló, con asistencia de los Sres. Ferrer, Sampol, Suau, Pizá, Busch, Marqués del Palmer, García, Aleñar, Binimelis, Rullán, Miralles, Salas, Garau y Palou.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Fué desechada de acuerdo con el dictamen de la Comisión, el permiso solicitado por el Sr. Villalonga para construir una casa en el solar de la Plaza Mayor donde estuvo el antiguo matadero de gallinas.

Fueron aprobadas las actas definitivas de la recepción de las obras verificadas para la alcantarilla que cruza las calles de la Concepción y de San Martín.

Fué igualmente aprobado el proyecto de las obras necesarias para la habilitación de un local destinado á enfermería en la cárcel de Audiencia.

Fué concedido el permiso que solicitaba D. Matías Lladó para verificar obras en el desván de la casa calle de Apuntadores número 58.

Fué aprobada la subasta de 2.000 metros cúbicos de piedra machacada con destino á los paseos de esta ciudad.

Fué también aprobado el proyecto de la distribución de la plaza de San Francisco, donde debe sembrarse un jardín, con tilos, acacias, naranjos agrios etc., á fin de hermosear aquel sitio.

Se dió cuenta del dictamen pedido en la última sesión á la Comisión de Policía, manifestando que el Inspector de víveres D. Juan Mayol no tiene el derecho que invoca de no poder ser suspendido ni separado de su cargo sin previa formación de expediente.

Después de breves palabras del Sr. Binimelis, fué aprobado el dictamen por unanimidad.

El Sr. Aguiló puso entonces á discusión la propuesta de destitución hecha anteriormente por el Sr. Alcalde.

El Sr. García insistió en que se formase expediente al Sr. Mayol y si del mismo resultaban cargos bastantes, que se le destituyese. Intervinieron en la discusión los Sres. García, Binimelis, Ferrer y Pizá, acordándose por último la destitución del Sr. Mayol por 14 votos contra 6.

Se acordó, á propuesta de la Comisión de Alumbrado, la colocación de algunos faroles de petróleo.

Quedó sobre la mesa por ocho días, el dictamen de la misma Comisión sobre la reforma de la tablilla de la encendida de

faroles solicitada por la Sociedad de Alumbrado.

Se dió cuenta de un oficio del Gobierno de la provincia resolviendo el recurso interpuesto por la compañía de los Ferrocarriles de Mallorca contra el acuerdo del Ayuntamiento que le obligó al levantamiento de la vía, revocándose el indicado acuerdo. El Ayuntamiento acordó recurrir en alzada contra la resolución del Gobierno.

Se dió cuenta también de la comunicación de la Sociedad Arqueológica Luliana, que ya conocen nuestros lectores, contestando á la que le dirigió el Ayuntamiento.

A propuesta del Sr. Sampol se acordó que no había lugar á deliberar.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por la corporación durante el pasado mes, que debe ser remitido al *Boletín Oficial* para su inserción.

El Sr. Miralles dirige varias preguntas á la presidencia sobre las medidas adoptadas en la Cárcel para evitar á los presos los miasmas de una letrina que allí existe.

El Sr. Aguiló contesta que lo puso en conocimiento de quien debía dar las órdenes.

El mismo Sr. Miralles denuncia la existencia de algunas charcas por la parte del Coll den Rebasá.

El Sr. Sampol toma la palabra para proponer que sea nombrado Don Pedro Soler para ocupar la vacante de Inspector de víveres que dejó el Sr. Mayol.

El Sr. Pizá entiende que antes debe pasar al dictamen de la Comisión de Gobierno interior.

El Sr. Sampol insiste en que se haga desde luego el nombramiento.

El Sr. García sostiene que se haga por concurso. Es desechada su proposición por 9 votos contra 7.

El Sr. Pizá insiste de nuevo en que pase á la Comisión de gobierno interior. También es desechado por 9 votos contra 7.

El Sr. García propone que se provea por medio de oposición pública, siendo desechado en absoluto, y después que quede este asunto ocho días sobre la mesa, lo cual también es denegado por 12 votos contra 4.

Por último, fué nombrado Inspector de víveres D. Pedro Soler por 14 votos contra 2.

Y se levantó la sesión por no haber más asuntos de que tratar.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Descuento de Haberes

Madrid 18 á las 12'30 t.—(Con retraso)

El Sr. Cos-Gayón ha contestado al Obispo de Tortosa, quien reclamó sobre el descuento del uno por ciento que se ha impuesto como medida general á todos los pagos que hace el Estado.

Noticias varias

Madrid 18 á las 1'40 t.—(Con retraso)

Ha sido nombrado Jefe de la Zona militar de Mallorca, el Coronel Don Ignacio Montaner.

El Ministro de Marina Sr. Beránger irá pronto á Bilbao para inspeccionar las construcciones navales.

Más noticias

Madrid 19 á las 12'45 t.

El día 25 del corriente comenzará el período electoral.

Considérase asegurado el triunfo de los ministeriales.

La anunciada Asamblea de los carlistas se reunirá en Vich á fines del verano.

Un poco de política

Madrid 19 á las 1'5 t.

El Sr. Castelar pronunciará próximamente en Granada un discurso político, encareciendo la necesidad de formar un presupuesto sobre el régimen de la paz.

Asegúrase que los integristas se acogerán á la legalidad vigente.

Correo de señoras

Desde París

Si los baños de mar exigen trajes de telas fuertes de lana clara y oscura, las aguas termales permiten, por el contrario, toda clase de caprichos.

Trajese de paseo

Encantadoras *toilettes* de *crepélé* de lana fondo claro, salpicadas de fresas ó de ciruelas, delicados frutos que resaltan delicadamente sobre el matiz verde pálido, maíz, crema ó azul muy pálido.

He aquí varios modelos:

Traje verde claro, salpicado de ramos de fresa, forrado de seda con trama, *fresa aplastada* con *ruche*, de cinta de satén número 9, y otro de cinta de seda verde pálido, deshilada al borde del traje; falda rozando el suelo, corpiño *Salambó*, sujeto en los hombros con lazos de satén rosa; cinturón de satén rosa y cuello escotado, guar-

becido de tul bordado, crema sobre blanco. Mangas anchas. Otro tipo de traje es de lanilla, imitando el terciopelo ruso, de dos tonos, gris, beige ó rosa, con rayas satinadas multicolores: estos trajes se adornan en el borde de la falda con un rollo de tafetán deshilado, formando volante cascada. El corpiño es de falda lisa, parecida al fondo de la falda, con volante cascada de tela igual á la de la falda, formando solapa; baja estrechándose hasta el talle un cinturón hecho de entredoses de encajes, por los cuales pasan otras tantas cintas satinadas de tantos colores como matices haya en las rayas de la tela: cuello vuelto que deje libre la garganta.

Trajes de casino

He aquí dos lindos tipos que acaban de ser remitidos á la condesa N. en Vichy; el primero de tisú de muselina rayada, malva y blanca.

Falda forrada de tafetán blanco, teniendo al borde una cinta de moire malva número 20, pasada por un entredós de guipur de la misma anchura. Ruche interior de tafetán blanco, corpiño de muare malva, enteramente cubierto por guipure, con terciopelo malva, haciendo corselet: cuello vuelto de encajes; mangas anchas, parecidas á la falda.

El otro traje es de tafetán tornasolado de albaricoque y verde, con corselet de terciopelo verde; volante al borde de la falda; mangas abullonadas de terciopelo con puños de tafetán.

Ropa blanca

La estación incita á la fantaisía; así vemos mucha ropa blanca festoneada de color, y el encaje mezclarse con bordados multicolores. Las camisas tienen solapas, y las de dormir, siguiendo en esto la moda, tiene mangas hasta el codo con puños adornados de bordados ó de encajes. Las camisas se hacen ahora muy ceñidas al talle para que ocupen el menor espacio posible debajo del corsé.

Los pantalones se llevan á la altura de la rodilla, donde forman plegado de encajes ó festones levantados por un lazo de cinta.

Nunca pudieramos recomendar bastante el uso de encajes fuertes para los equipos; así se escogen preferentemente los lindos encajes de hilo, que duran mas que la tela á que sirven de adorno. Las enaguas de cretona con volantes, estos adionados con otros de tul ó de encaje, tendrán gran aceptación para las playas.

Se fabrican foulaires de Alsacia, escoceses, de tal modo lindos, que se confunden con los de seda; con ellos se hacen enaguas maravillosas; se prefieren los grandes cuadros ó las listas anchas muy visibles.

Por lo que se refiere á la ropa de cama, las sábanas, aunque sean de algodón, se hacen con orla é iniciales bordadas; lo mismo se practica con las fundas de almohada, ó se les pone un ancho feston sobre la orla. Las sábanas nupciales tienen entredós de guipure ó ancho bordado que rodea. Los bordados Mediceis y Colbert son tambien muy bellos. Recordamos que las iniciales de las fundas de almohadas se colocan ahora en el centro, algo hacia arriba, ó en la punta izquierda. El lujo llega ahora hasta los servilletas, que se hacen tejidas de colores con bordados que coronan las

frangas. Como los deshábills ó peinadores caen tambien bajo el dominio de las costureras en blanco, los recomendamos de crepeline de lana para esta especie de saut de lit se les ponen grandes solapas guarnecidas de encajes y sujetos al talle por medio de una cinta.

Un modelo muy elegante, hecho para una morena, se componia de falda con tres volantes de batista amarilla, guarnecidos de encaje negro; cuerpo matinée tambien encajes y cuello con solapa, guarnecido de encaje negro; cinturón de cinta negra. Otro muy parecido era nousouk rosa y encaje blanco, lo que formaba un conjunto muy elegante.

Nunca insistiremos demasiado sobre la necesidad de ser coqueta en casa; esto forma parte del deber de esposa, la que descuida su persona se hace un daño de que llega á arrepentirse demasiado tarde.

Sin inducirlas al lujo, aconsejamos á nuestras lectoras que cuiden de la gracia, de la elegancia de su ropa interior. Las camisolitas, tan poco elegantes, han sido sustituidas por las camisas de noche y los peinadores negligés para las matinées. Con ayuda del nousouk de color y de las telas floreadas de Alsacia, se puede estar encantadora con poco gasto.

Para terminar, citaré dos sombreros admirados en el grand Prix; uno de paja de arroz negra, redondo, guarnecido de grandes lazos alsacianos de terciopelo azul záfiro; con aigrette de acianos, y estos redondeando tambien el casco antenas negras entre las flores. Otro, de fondo patissier, de paja cruda, estaba guarnecido de terciopelo rojo y adornadas. El color dalia ó alelí es la última palabra de la moda para trajes y sombreros.

La receta de la semana

Peras á la alemana.—Tómense peras de buen cristiano, pélese y córtense en cualquiera forma; pónganse en agua, pero á medida de que no puedan ennegrecerse. Póngaselas en manteca, polvoreense con azúcar y humedezcaselas en agua, añadase azúcar y hágaselas cocer, ligándolas con yemas de huevo: se servirán calientes.

MARIA

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 17.—Varones, 4.—Hembras, 2. No se registró matrimonio alguno.

Defunciones

Día 19 Pedro Juan Salas Orrell, viudo, de 72 años, calle de Vilanova, de catarro crónico. Antonio Fuster Pomar, casado, de 62 años, calle de San Miguel, de reblandecimiento cerebral. Margarita Tomas Clar, viuda, de 80 años, Lonjeta, de pleuresía. Francisca Forteza Valls, casada, de 60 años, calle del Sindicato, de accidente. Isabel María Rexach, de 2 meses, calle del Socorro, de diarrea cerosa.

Hospital Civil

Día 19 Movimiento de enfermos.—Entradas, 3 varones. Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL Estado de la atmósfera. Despejada y semidiáfana, con varios cejos de cirrus: hay stratus arrebolados junto al occidente.

Horizonte.—Claro y arrebolado en todo el círculo: al O. muy brillante.

Idem del viento.—Brisa frescachona del S. Idem del mar.—Azul y rizada de la brisa. Baques á la vista.—Ninguno. Vigia de Portopt.—Señalando por la parte del O. un buque de vela mercante español.

Matajero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 19

Bueyes, 1.—Vacas, 6.—Terneras, 4.—Carneros, 22.—Ovejas, 19.—Corderos, 34.

Edictos judiciales

D. Juan Oliver y Fiol, tutor del menor Juan Oliver y Ordinas.

Con el presente edicto y en virtud de lo acordado por el consejo de familia del expresado menor, teniendo en cuenta lo dispuesto en el art. 272 del código civil, se sacan á pública subasta por el termino de de ocho dias, los siguientes bienes muebles, pertenecientes á la herencia de dicho menor.

- 1.º Unos doscientas setenta cuarteras almendras, justipreciadas á diez y siete pesetas cuartera.
2.º Unas cuarenta de candeal, á diez y siete pesetas una.
3.º Unas quince de habas, á diez y seis pesetas una.
4.º Unos veinte y cinco quintales algarrobas, á siete pesetas quintal.
5.º Una yegua de unos diez años pelo negro, en docientas cincuenta pesetas.
6.º Un carretón con toldo y las guarniciones para la caballería, en trescientas pesetas.
7.º Cuatro mulas de cuatro á seis años pelo negro, en quinientas pesetas cada una.
8.º Un carro y aperos de labranza, en cincuenta pesetas.
9.º Una escopeta de dos cañones sistema fouché, en treinta y dos pesetas.

Quien quiera, pues tomar parte parte en la subasta, acuda el dia veinte y nueve del actual á las cinco de la tarde en la casa del predio «San Nebot» del termino de Marratxi, que es el señalado para el remate, en cuyo puesto podrán los que quieran ser licitadores, examinar lo relacionado, desde la inserción del presente; advirtiéndose que si la postura no llega al justiprecio y no acomoda ia que se haga, no tendrá lugar el remate; y que este se hará por lotes y en el orden en que van enumerados, excepto el de las cuatro mulas que será en detall.—Palma 18 Agosto de 1892.—Juan Oliver.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en San Cayetano; exposición á las seis, á las diez y media misa solemne con música y sermón siendo el orador sagrado el M. I. Sr. D. Rafael Tous, Canónigo. Al anochecer, continuación del triduo con meditación y reserva.

Empezarán tambien en Santa Fe, dedicadas á San Joaquín: á las nueve se expondrá S. D. M., y en seguida se hará la adoración al Santísimo; á las diez misa mayor con música y sermón por D. Bruno Hamar. Por la tarde, á las cinco, se hará el

dia de retiro consagrado á la Virgen del Buen Camino, con sermón á cargo del Rto. P. Pedro Bta. Nadal; al anochecer, rezado el santo rosario, habrá meditación, estación y reserva.

Otras funciones

En Santa Eulalia, fiesta en honor de Ntra. Sra. del Confalón; á las diez tercia y misa mayor con exposición y sermón por el Rto. P. Abraham Martínez, agustiniano.

En Santa Cruz, fiesta del Sto. Cristo; á las diez, horas y misa solemne. Por la tarde, continuación de la novena del Buen Camino con sermón por D. Mateo Garau.

En San Jaime, fiesta de S. Joaquín; á las nueve y tres cuartos, horas canónicas y la misa mayor con exposición y sermón que pronunciará el Dr. D. Juan Barceló. Por la tarde, se hará un ejercicio dedicado á S. Joaquín.

En San Nicolás, fiesta en obsequio de S. Roque; á las diez, horas y exposición del Smo.; luego la misa mayor con sermón que dirá D. Ramón Mas.

En San Francisco, á las siete comunión general para los Terciarios; por la tarde, se cantará la Corona de la Virgen y plática.

En Montesión, á las siete y media, comunión general para los Seglares Católicos; por la tarde, rosario y el ejercicio de costumbre con plática.

En la Merced, á las seis y media, empezará la novena de San Ramón Nonnato. Por la tarde, el ejercicio de la Esclavitud Mariana: al anochecer empezará otra novena en honor á San Ramón Nonnato.

En San Agustín, por la tarde el Amparo de María.

En la Capilla de Palacio, á las 11, Tota Pulchra y Salve á la Purísima por el sábio franciscano Padre Joaquín Vidal; misa y devoto ejercicio á San Joaquín para el alma del Excmo. Sr. D. Joaquín Espina, Capitán General que fué de estas islas y credo y responso para sufragio de D. Joaquín Sancho, maestro que fué de Capilla.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Cueva Santa, en Santa Clara.

ULTIMAS COTIZACIONES

—facilitadas por la casa Aguiló—

Table with financial data including 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PUBLICOS' with various entries like 'Crédito Bale...' and 'Materia 19'.

HOJAS DE CALENDARIO

Calendar table for August, showing days of the week (AGOSTO, HOY, SÁBADO), moon phases, and notable events.

BOLETIN METEOROLOGICO

Meteorological bulletin for August 18, listing barometric pressure, temperature, wind direction, and other atmospheric data.

194 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

ciencia el instante de abrazaros. Según me decía há poco, vuestra llegada la colma de tanto gozo, que acaso sea la mejor medicina que pueda darsela. No quise proseguir una conversación que no hacia sino aumentar mi angustia, é hice por dar á aquella diferente giro. —Y Lucía ¿piensa venir á Clawbony? —Así lo espero, aunque ahora no está tan libre como otras veces. Y á propósito ¿sabéis que un joven de la buena sociedad de Nueva-York aspira á la mano de Lucía? —Sí, ya he tenido noticias de eso por Ruperto,—contesté secamente. Mi tutor me miró con insistencia, como queriendo leer en mi semblante el motivo de aquella brusca respuesta, inusitada en mí. En esto llegábamos á la casa, y mister Hardinge, hizo una señal, como anunciando mi entrada, con lo cual todos los antiguos servidores acudieron presurosos á darme la bien venida. Me deshice de ellos como pude, y me dirigí sin pérdida de momento al cuarto de mi hermana. Todo permanecía en él en el más profundo silencio; ni el más leve ruido anunciaba que allí permaneciese un ser viviente. Encontré á Engracia recostada en una butaca, y era tanta su extenuación, que ía

Á BORDO Y EN TIERRA 195

fué imposible levantarse cuando me vió. Solo me tendió con afán sus brazos, y corriendo hácia ella la estreché contra mi corazón. Fué tal mi emoción al ver su estado, que mis ojos que no habían llorado en medio de tanta aflictivas situaciones por las cuales había pasado en mi azarosa vida de marino, sellenaron de lágrimas ante la tristeza y la pena que se apoderó de mí, delante de mi hermana, quien dió también rienda á los sollozos por un largo espacio de tiempo. —Dime, hermana mía, ¿qué es lo que te ocurre?—la interrogué presintiendo que su mal obedecía á una causa moral.—¿A caso Ruperto?... —¡Oh! No me hables de él. Ruperto va á casarse con Emilia, la hija del mayor. —¿Cómo? ¿Dices que se casa con Emilia Merton?—exclamé sorprendido por la inesperada revelación. —Sí, hermano mío. Ya sabes mi secreto, secreto que debe quedar entre Dios, tú y yo. —Engracia,—dije con exaltación—jamas perdonaré á quien te ha engañado tanto tiempo, y te sacrifica á su caprichosa vanidad. —Mi querido Miles, aparta de tu corazón la cólera que ciega; conformémonos

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturó Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturó Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el *herpes*, *escrófulas*, *reuma*, *gota*, *úlceras*, *llagas*, *granos*, *inapetencia*, *fiebres perniciosas*, *tisis*, *raquitismo* y *asma*.

El *Enolaturó Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturó Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS

preparatoria para el ingreso en la

GENERAL MILITAR

Á CARGO DE

D. Pedro de A. Escafi

Farmacéutico, Bachiller en Ciencias y Profesor del Instituto Balear

Las asignaturas se explicarán con la extensión y con arreglo á los autores de texto que se exigen en los exámenes de ingreso.

Empezará el curso el 1.º de Septiembre, quedando abierta la matrícula en la calle de Zavellá núm. 21 principal.

Horquillas mallorquinas

Además de las de uso diario se hallarán en venta desde hoy en adelante la clase **INVISIBLE AFILADA**, como también la de rizar el cabello sin necesidad de destruirlo.

Se admiten encargos de horquillas doradas y plateadas ó sean de clases especiales

(SAN MIGUEL, 33)

ABANICOS

Se hacen composturas en todas clases y hay gran surtido en telas de países y cromos apropiados para abanicos. Se sirve con prontitud y esmero. También hallarán en venta un buen surtido de abanicos nuevos.

No equivocarse: calle de San Miguel, núm. 33

ACADEMIA DE MEDICINA Y FARMACIA

En este centro, establecido en el local de la Real Academia de Medicina y Cirujía, se explicarán en el próximo curso, las asignaturas que comprenden el año de ampliación y los dos primeros de ambas facultades, por los Sres. D. José González Cepeda y D. Eugenio Losada, médicos, D. Pedro Escafi y D. Miguel Rosselló farmacéuticos, D. José Capdebou y D. Miguel Ignacio Oliver, catedrático de este Instituto.

La matrícula queda abierta hasta el 1.º de Octubre. Para más detalles dirigirse al Secretario Dr. Losada San Elías 15, pral.-de 3 á 5 de la tarde. 30-6



SERVICIO

DE LA
COMPANÍA TRASATLÁNTICA

Mes de agosto

Línea de las Antillas, N. w. York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo» para Puerto Rico y Habana, con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Cataluña» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona, y el 30 de Cádiz, vapor «Reina María Cristina» para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo pa a los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 19 de Barcelona, vapor «Santo Domingo» para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezzán y Mogador.

Servicio de Táger.—De Cádiz para Táger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñar) núm. 5.



Para PONCE

y SANTIAGO de CUBA

Saldrá del 15 al 30 del próximo Septiembre el bergantín

LEALTAD

capitán D. Bernardo Seguí. Admite un resto de carga á flete para ambos puntos.

Para informes y despacho, Bernardo Estela, Marina, 62 (frente al cuartel de Caballería).

Refinación de alcoholes de vino

CONSTANTES EXISTENCIAS

de clases extras para la fabricación de anisados

El sin rival anisado MARCA PALOMA premiado con el GRAN DIPLOMA DE HONOR, la mayor recompensa concedida en la Exposición Internacional de Bruselas de 1891.

Otras clases de anisados, caña del país y antillana, Ginebra legítima Campana, Jerez, licores y *Escarchados* de todas clases, se hallan de venta á precios reducidos en la fábrica de JUAN SAAU, plaza Puerta Santa Catalina, núms. 50 al 54.—Teléfono 123.

OBJETOS DE MIMBRE

Sofás, sillones, sillas, mesas, etc., propios para jardines y salas de verano.

FILTROS, procedentes de Canarias el mejor preservativo de las enfermedades urinarias.

Almacén de hierro de Gayetano Comila Cordelería, 76

Caballo de 7 á 7 y medio palmos

carrito y guarniciones

Se desean comprar y se pagarán á buen precio si están en buen estado de uso. El portero del Juzgado de primera instancia en la calle de San Miguel dará razón.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

AVISO

Se desea saber si alguna persona tiene duplicado el tomo 4.º de las obras del P. Luis de Granada, edición de Madrid del año 1800 y le falta el 6.º para cambiarlos y completar así los dos ejemplares. En esta imprenta informarán.

Muebles—Se compran, venden y alquilan de toda clase, habiéndolos de todo lujo para alquilar. Marina 6 Palma.

ESCUELA DE PÁRVULOS

Sistema FRÖBEL

Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.

En EL TERRENO, calle de la Salud n.º 32.

En la calle de San Lorenzo núm. 39

hay para alquilar un zaguán que además de reunir todas las comodidades apetecibles tiene agua de fuente y de pozo y puesto para colada.

Informarán en la calle de la Plaza de Santa Catalina núm. 47, piso 2.º

Pérdida

El día 31 del pasado Julio por las inmediaciones del Hostal de San Antonio de esta ciudad, se extravió un legajo de escrituras que iba dirigido al Sr. Notario de Esporlas D. Juan Bauzá. Se replica al que lo tenga en su poder se sirva entregarlo á esta redacción ó al dueño del Hostal y se le gratificará el hallazgo.

Almoneda

de muebles Seguirá CON GRAN REBAJA DE PRECIOS en la calle de Casa España núm. 6, de nueve á doce de la mañana.

Almoneda

Se venden varias camas y otros muebles. Socorro, 46 3.º

15-2

Billar

Tanto se vende como se alquila una mesa de billar con todos sus enseres. Dará razón el maestro carpintero de la calle de San Martín.

8-1

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barutaud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

IMPRENTA DE AMENÜAL Y MUNTANER

con los altos designios de la Providencia. No quiero que por culpa mía ocurra ningún desagradable incidente entre dos hombres que se han querido como hermanos. Piensa en mister Hardinge, y en nuestra querida Lucía...

—¡Nuestra querida Lucía! y porqué, amiga, no te acompaña en tu triste soledad?

—¡Ah! No sabe nada. Ignora por completo mi estado. Después que tuve en Nueva-York mi explicación con Ruperto salí de la ciudad con un futil pretexto. Dije deseaba pasar algunas semanas en Clawbonny. Mister Hardinge se brindó á acompañarme, y tengo mucho cuidado de ocultar á este mi verdadero estado por temor de alarmarle. Así pues, no debes acusar á Lucía; estoy segura que apenas llegará á su noticia el estado de mi salud volará á mi lado. Pero estoy muy fatigada, Miles, déjame descansar, así en tu pecho.

Engracia reclinó en efecto su cabeza sobre mi pecho; su larga cabellera caía sobre mis hombros, y las lágrimas que se escapaban de sus ojos escaldaban mis mejillas.

—Miles,—me dijo al cabo de un buen rato, fijando en los míos sus grandes y hermosos ojos—una cosa voy á exigir de ti.

—Habla, hermana mía, y desde luego

CAPÍTULO XVI

En Clawbonny

A la mañana siguiente de nuestra llegada, zarpamos de Nueva York con dirección á Boston, en donde debía desembarcar las pieles de nutria y otras mercancías, y desde allí me dirigí á Clawbonny después de haber permanecido en el puerto de aquella ciudad unos quince días.

Cuando llegué á Clawbonny me esperaba ya mister Hardinge.

—Hijo mio—me dijo el digno pastor evangélico abrazándome con efusión—¡cuanto me consuela verte en estos lugares, que tantos recuerdos guardan para nosotros! Vuestra hermana está aquí; no se encuentra bien, y me ha acompañado á Clawbonny.

—¿Ofrece cuidado su enfermedad?

—¡No lo permita Dios! Pero bueno es vivir prevenidos; Engracia es de compleción muy delicada y cualquiera enfermedad puede tener fatales consecuencias para ella.

—¿Sabe mi llegada?

—Sí, querido Miles, y espera con impa-

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:55 tarde.

De Manacor á la Puebla, á las 7 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miérs. es 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.